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Guarujá garante o 13º dos 
servidores em dezembro 

 APrefeitura informou que já existe 
reserva financeira para pagar o benefício 
para os 6.300 servidores do município

A garantia derruba o boato que 
estava rondando os bastidores de 
que a Administração não honra-
ria o compromisso este ano, que 
deve ser pago até 20 de dezembro. 

“A Administração informa que não 
há hipótese de não pagamento do 
bene� cio, pois o cumprimento des-
sa responsabilidade é prioridade”, 
disse em nota.  CIDADES/A3

Santos anuncia 
reajuste de 4,5% 
no valor do IPTU
Foi publicado no Diário Ofi cial de 
Santos o reajuste de 4,5% no valor 
do Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) para 2025. Os car-
nês deverão começar a ser entre-
gues a partir da segunda quinze-
na de dezembro e o vencimento 
das parcelas ou cota única se dará 
a partir de 6 de janeiro. CIDADES/A3

Empresários geram networking 
para fortalecer setor portuárioGuarujá forma 

mais 180 agentes 
ambientais  CIDADES/A4

SUSTENTABILIDADE

Em visita ao DL, Ricardo Novaes fala sobre o potencial de São Vicente   CIDADES/A4

NAIR BUENO/DL

Vilas Criativas 
de Santos 
ganham prêmio 
O Projeto das Vilas Criativas, de-
senvolvido pela Secretaria Muni-
cipal de Empreendedorismo, Eco-
nomia Criativa e Turismo, foi o 
vencedor na categoria Social do 
1º Prêmio Excelência em ESG da 
Autoridade Portuária de Santos 
(APS). As 10 vilas criativas da cida-
de estão distribuídas nos bairros 
de maior vulnerabilidade social 
(menor IDH), e atendem atual-
mente mais de cinco mil pessoas 
por ano com atividades de quali-
fi cação profi ssional, cultural e es-
portivas.  CIDADES/A4

ESG

Instituições interessadas em se credenciar na Rede Cacau devem, obri-
gatoriamente, participar ativamente do Composta Comunidade ou 
comprovar histórico de práticas de compostagem e agricultura urbana 
no Município, além de participar de processo formativo para constru-
ção dos planos pedagógico e operacional.                                       CIDADES/A4

Feriados terão 
operação do 
DER de SP
O Departamento de Estradas de 
Rodagem (DER), vinculado à Se-
cretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística (Semil), 
realiza de 15 a 20 de novembro 
ações planejadas com o objeti-
vo de garantir maior segurança e 
fl uidez ao sistema viário no aces-
so ao litoral e interior paulista. O 
DER estima que, nesse período, 
deverão circular mais de 759 mil 
veículos nas rodovias paulistas. 
A operação terá participação de 
1.349 colaboradores, 77 caminho-
netes de inspeção, 78 veículos de 
apoio, 120 guinchos leves, 17 guin-
chos pesados, quatro utilitários e 
quatro motocicletas.       ESTADO/A6

Festival de Jazz 
agita Guarujá 
no feriadão

CULTURA/A7

Em Santos  Instituições 
discutem ideias para o avanço da 

compostagem e agricultura urbana

CARLOS NOGUEIRA/PMS

Vitor Kley é uma das atrações do 1º Festival Rockphonic em Itanhaém. CULTURA/A7

Brasil aumenta 
investimento público 
em educação       BRASIL/A5

APORTE

PF investiga 
explosões em 
Brasília
O diretor-geral da Polícia Federal 
(PF), Andrei Passos Rodrigues, dis-
se em coletiva de imprensa que as 
explosões registradas na noite de 
quarta-feira (13) em Brasília não 
representam “fato isolado” e que 
a unidade de investigação antiter-
rorismo da corporação já foi acio-
nada para auxiliar nos trabalhos. 
O caso será encaminhado ao STF. 
Durante a varredura, realizada nos 
arredores das explosões, a polícia 
desativou ao menos oito explosi-
vos encontrados na região da pra-
ça dos Três Poderes.  BRASIL/A5

ATO TERRORISTA
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Assédio. O Sindicato dos Sindicato dos Servidores Es-
tatutarios Municipais de Santos (Sindest) está preparan-
do uma ‘live’ para tratar das condições de trabalho. Um 
dos problemas é o assédio aos agentes comunitários de 
saúde, que aguardam, desde o começo de outubro, uma 
audiência pública na Câmara de Vereadores.

Denúncias. O assédio, conforme as denúncias, consis-
te na ameaça de demissões ou aposentadorias compul-
sórias do pessoal adoecido ou acidentado. Uma agente, 
com perda de visão, já foi afastada com prejuízo salarial.

Campanha. Sbre a campanha salarial, o Sindest espera 
entregar as reivindicações em breve e pessoalmente ao 
prefeito reeleito Rogério Santos (Republicanos), inde-
pendentemente do protocolo oficial. O sindicalista espe-
ra iniciar o mais rápido possível as negociações dos 54 
itens da pauta aprovados na assembleia de 24 de outu-
bro, três dias antes do segundo turno da eleição.

Aumento. A categoria reivindica reposição salarial do 
índice de preços ao consumidor amplo (ipca) entre 1º de 
fevereiro de 2024 e 31 de janeiro de 2025, estimado em 
5%. E aumento real de 10%.

Guarujá. Um dos mais importantes impostos muni-
cipais, aplicável a empresas e profissionais autônomos 
que realizam prestação de serviços, o Imposto sobre Ser-
viços (ISS) registrou um aumento de 21% em Guarujá no 
último ano, ultrapassando o crescimento do pagamento 
de um dos impostos mais populares, o IPTU (Imposto 
Predial Territorial Urbano).

Incremento. Na comparação entre a arrecadação de ja-
neiro a outubro de 2023 com o mesmo período em 2024, 
houve um incremento de R$ 52 milhões no ISS. Quase 
todas as operações envolvendo serviços geram a cobran-
ça desse tributo, o que faz dele extremamente relevante.

Outubro. Em demonstrativos consolidados até o mês 
de outubro em Guarujá, a representatividade do ISS den-
tro do orçamento municipal saltou de 24% em outubro 
de 2023 para 26% no mesmo período de 2024. 

Expressivo. O aumento chega a ser mais expressivo do 
que o registrado pelo Imposto Predial Territorial Urbano 
(IPTU) no período de janeiro a outubro: total de R$ 429,7 
milhões em 2023 e R$ 451,8 milhões em 2024 – um cres-
cimento de R$ 22 milhões, ou seja, apenas 5,13%.

DIVULGAÇÃO

CONTRA

PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Bolsonarismo é o 
maior câncer que o 
Brasil já enfrentou em 
toda sua história. 

Marcel Romeiro, sobre 
Duas explosões ocorrem 
em frente ao STF.

Me fez lembrar do 
ataque ao Rio Center.

Edison Marcelino, sobre 
Duas explosões ocorrem 
em frente ao STF.

Cubatão não vai pas-
sar?

Vilma Alves Silva, sobre 
Veja cidades que ficaram 
de fora da Caravana da 
Coca-Cola.

POST
IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

 D  Policiais fazem perícia no corpo de Francisco Wanderley Luiz, de 59 anos, nesta quinta-feira (14), antes deste ser retirado da 
frente do Superior Tribunal Federal (STF), em Brasília (DF). Segundo a Polícia Civil do DF, Francisco foi o autor das explosões 
ocorridas na noite da última quarta-feira (13) na Praça dos Três Poderes.

IMAGEM DO DIA
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 A A Prefeitura de Guarujá 
informou ontem que já exis-
te reserva financeira para pa-
gar o 13º salário dos cerca 
de 6.300 servidores públi-
cos, responsáveis pelo anda-
mento dos serviços ofereci-
dos à população. A garantia 
derruba o boato que estava 
rondando os bastidores po-
líticos de que a Administra-
ção não honraria o compro-
misso este ano, que deve ser 
pago até 20 de dezembro.   

“A Administração Muni-
cipal informa que não há hi-
pótese de não pagamento 
do benefício, pois o cumpri-
mento dessa responsabili-
dade, assim como o paga-
mento em dia do salário e 
demais benefícios dos ser-
vidores públicos, sempre foi 
uma prioridade do atual go-
verno. A data prevista para 
pagamento da segunda par-
cela do 13º salário é dia 20 de 
dezembro”, garante em nota. 

O Governo municipal res-
salta ainda que trabalha di-
retamente com os recursos 
auferidos da cobrança de 
impostos e os pagamentos 
desses vencimentos aconte-
cem mensalmente nos dias 
10 e 23. Por isso, oscilações de 
saldos acontecem normal-
mente em função do que 
acontece nessas datas e do 
pagamento das obrigações 
contratuais.

RECONHECIMENTO. 
Recentemente, a Prefeitura 
divulgou que, em reconheci-
mento à categoria, ao longo 
dos últimos oito anos, reali-
zou várias ações em prol do 
funcionalismo. Entre elas, os 
pagamentos de reposições 
salariais e reajustes conce-
didos acima dos índices e 
pleitos dos sindicatos, tota-
lizando cerca de 51% de au-
mento neste período. Este 
ano, o reajuste foi de 8%, sen-
do 4,62% já pagos em abril e 
3,23% de ganho real, a partir 
de novembro.

Além de receberem os sa-
lários em dia, a primeira par-
cela do 13º salário sempre foi 
paga antecipada e a segunda 
metade antes do prazo legal. 
O diálogo permanente com 
o Sindicato dos Funcionários 
Públicos de Guarujá (Sind-

Prefeitura informou que “não há hipótese do não pagamento, pois o cumprimento dessa responsabilidade é prioridade”

DIVULGAÇÃO/PMG

Guarujá afasta boato e garante o 
13º dos servidores em dezembro 

RECURSOS. Prefeitura diz que trabalha diretamente com os impostos e que os pagamentos dos salários acontecem dias 10 e 23 

serv) e Sindicato dos Profes-
sores das Escolas Públicas 
Municipais de Guarujá, Ber-
tioga, São Sebastião, Ilhabe-
la, Caraguatatuba e Ubatuba 
(Siproem), dando atenção às 
diversas categorias da Muni-
cipalidade, teve fundamen-
tal importância na realização 
destas ações.

Entre as conquistas do 
funcionalismo, houve o pa-
gamento de passivos em tor-
no de R$ 10 milhões, referen-
te à cerca de 1.100 processos 
herdados de parte em pecú-
nia das licenças prêmios, e 

“Não há 
hipótese de não 
pagamento do 
benefício, pois 
assim como o 
pagamento em 
dia do salário e 
demais benefícios 
sempre foi 
prioridade” 

dos passivos gerados com 
as promoções horizontais, 
totalizando cerca de R$ 2 mi-
lhões. Foi realizada, ainda, 
a correção e pagamento do 
retroativo no valor total de 
R$ 13.200.000,00, referentes 
à promoção horizontal dos 
professores III.

A Administração Muni-
cipal passou a arcar com as 
licenças médicas, auxílios-
-doença e as licenças-mater-
nidade, eliminando o déficit 
atuarial da Guarujá Previ-
dência, trazendo segurança 
futura aos funcionários em 

relação às aposentadorias e 
pensões, anteriormente sob 
a responsabilidade da Au-
tarquia.

CORREÇÕES. 
Outros benefícios incluem 
a correção do valor do plan-
tão dos médicos socorristas 
(passando a ser uma das me-
lhores remunerações pagas 
na Baixada Santista), insti-
tuição da ratificação de Gra-
tificação de Dedicação Ex-
clusiva (GDE) aos Arquitetos, 
Engenheiros e Engenheiros 
de Segurança do Trabalho, 

em razão do impedimento 
do exercício de sua profissão 
em caráter privado.

Foi realizada, ainda, a 
equiparação salarial dos 
Agentes Comunitários de 
Saúde e Agentes de Contro-
le de Endemias, com o piso 
nacional vigente e, os agen-
tes de operação e fiscaliza-
ção de Trânsito e Transpor-
te foram beneficiados com 
a gratificação fiscal, que tam-
bém foi autorizada aos ser-
vidores que respondem por 
função gratificada ou cargos 
em comissão. Houve tam-
bém reenquadramento na 
tabela salarial para Analista 
de Gestão Pública, Contador, 
Oficial Sindicante e de Pro-
cesso Administrativo Disci-
plinar, Desenhista e Técnico 
de Segurança do Trabalho.

O pagamento do benefí-
cio de Auxílio para Aquisição 
e Manutenção de Uniforme 
(AAMU) foi estendido para 
os servidores lotados no Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), que ne-
cessitam estar uniformiza-
dos: Médico e Médico So-
corrista, Enfermeiro, Técnico 
de Enfermagem, Auxiliar de 
Enfermagem, Condutor de 
Veículo de Emergência, bem 
como aos Agentes da Defe-
sa Civil.

Houve, ainda, alteração 
do Anexo I, da Lei Comple-
mentar 135/2012, aumentan-
do a quantidade de 45 fun-
ções já existentes: geólogo 
(1), assistente administrativo 
(20), farmacêutico (3), nutri-
cionista (4), agente de Defe-
sa Civil (4), desenhista (3), ar-
quiteto (2), engenheiro (2) e 
assistente social (6).

Foi entregue novo local 
para atendimento do Setor 
de Saúde Ocupacional/Me-
dicina do Trabalho, Casa de 
Apoio ao Servidor e Setor de 
Engenharia e Segurança do 
Trabalho. 

O espaço é mais adequado 
e confortável, bem dividido, 
climatizado e oferece aten-
dimento em perícia médica, 
apoio psicológico, assistência 
social apoio a dependentes 
químicos e atividades volta-
das à segurança do trabalho, 
entre outros serviços. (Carlos 

Ratton)

 A Foi publicado na edição 
desta quinta-feira (14), no Diá-
rio Oficial de Santos, o reajus-
te de 4,5% no valor do Impos-
to Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) para 2025. A correção é 
feita com base no Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), no período 
de agosto de 2023 a julho de 
2024.

De acordo com o secre-
tário de Finanças e Gestão, 
Adriano Luiz Leocadio, o rea-
juste é uma forma de repor a 
inflação do período. 

Os mais 220 mil carnês 
deverão começar a ser en-
tregues a partir da segunda 
quinzena de dezembro e o 
vencimento das parcelas ou 
cota única se dará a partir de 
6 de janeiro. Quem aderiu ao 
IPTU Digital, vai precisar ter 
em mãos o número da ins-
crição imobiliária para gerar 

Santos anuncia reajuste de 4,5% no IPTU; 
carnês serão entregues em dezembro 

Carnês serão 
entregues a 
partir da segunda 
quinzena de 
dezembro e o 
vencimento das 
parcelas ou cota 
única se dará a 
partir de 6 de 
janeiro

o boleto. 
Os contribuintes poderão 

pagar o IPTU de forma parce-
lada ou em cota única e ter até 
5% de desconto. Independen-
temente da forma escolhida, 
quem aderiu ao IPTU Digital 
terá 1% de desconto no valor 
total do tributo. (DL)

 A Neste mês, 1.885 servidores 
municipais de Santos começa-
rão a receber a incorporação ao 
salário, com valores entre R$ 
53,50 e R$ 443,25, dependen-
do do cargo, por conta da Pro-
gressão Funcional estabelecida 
pelo Plano de Cargos, Carreiras 
e Vencimentos (PCCV) da Pre-
feitura. Os nomes foram publi-
cados na edição desta quinta-
-feira (14) do Diário Oficial.

A progressão funcional é 
um mecanismo que permite 
que servidores públicos avan-
cem na carreira, passando de 
um nível para outro dentro 
da mesma classe ou categoria. 
É uma forma de reconhecer e 
recompensar a dedicação, o 
mérito e a capacitação dos ser-
vidores.

De acordo com a Secretaria 
de Finanças e Gestão (Sefin), o 
pagamento será retroativo a 
abril de 2024. Na folha mensal 
de pagamento, a medida re-

Progressão Funcional 
começa a ser paga

sultará em um acréscimo de 
aproximadamente R$252 mil, 
já previstos no orçamento pú-
blico deste ano.

“Serão mais de R$1,9 mi-
lhão injetados na economia 
local de uma só vez”, afirma o 
titular da Sefin, Adriano Luiz 
Leocadio. 

O período analisado para 
essa progressão funcional foi 
de janeiro de 2022 a dezem-
bro de 2023 e os parâmetros 
levados em consideração fo-
ram: não ter mudado de refe-
rência funcional nos dois úl-
timos anos e, no período das 
duas últimas avaliações de de-
sempenho individual, ter ob-
tido uma média mínima de 
70 pontos, não ter mais de 20 
faltas ou mais de 30 atrasos e 
nem ter sido penalizado com 
suspensão. 

Para quem alcançou a esta-
bilidade em 2023, a progressão 
só será em 2025. (DL)

Os contribuintes poderão pagar o IPTU de forma parcelada ou 
em cota única e ter até 5% de desconto, a partir de janeiro

EDUARDO MALTA/DIVULGAÇÃO PMS
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 A Com a entrada de área de 
São Vicente na poligonal do 
Porto de Santos, empresá-
rios estão empenhados em 
trabalhar no fortalecimento 
do setor na Cidade. Geran-
do relacionamento e pro-
porcionando investimentos, 
eventos reúnem empresas in-
teressadas em divulgar o po-
tencial vicentino para os ne-
gócios portuários.

Em entrevista ao DL, o 
empresário Ricardo Novaes, 
Proprietário da Star Diesel, e 
atual diretor da Associação 
Comercial de São Vicente, fa-
lou sobre a importância des-
tas reuniões para empresas da 

Empresário 
destaca SV 
em setor 
portuário 

OPORTUNIDADE. Área da cidade entrou 
para a poligonal do Porto de Santos

“Cubatão e Santos estão saturados, SV é a bola da vez”, diz 

NAIR BUENO/DL

Região e sobre os próximos 
eventos.

“Cubatão e Santos estão 
saturados de áreas para este 
fim e a bola da vez é São Vi-
cente. A área em questão é 
perto da rodovia, fica isolada 
da parte central da Cidade e 
não vai atrapalhar em nada 
no cotidiano das famílias. Ali 
é um local ideal para atrair 
este modal e para ser um bra-
ço do Porto de Santos”, justifi-
ca Novaes.

Ele comanda duas empre-
sas: a Star Diesel Serviços, que 
atua na manutenção de cami-
nhões, e a Star Diesel Prime, 
que trabalha com a compra e 

venda de caminhões usados e 
é representante do Consórcio 
Mercedes-Benz. 

“A gente tem o Star Diesel 
Prime Fast, evento já tradi-
cional que promove um net-
working e ideias entre outras 
empresas. Este ano, tivemos 
a presença do secretário de 
Porto, Elias Júnior, do prefeito 
de São Vicente, Kayo Amado, 
falando um pouco sobre esta 
área que está sendo disponi-
bilizada à poligonal do Porto 
de Santos”, conta.

O próximo evento será no 
dia 26 de novembro. Trata-se 
do Portolog, um encontro en-
tre autoridades e empresas do 
setor para destacar o muni-
cípio e apresentar os pontos 
positivos dessa atividade, ca-
pazes de promover o desen-
volvimento da economia e da 
qualidade de vida vicentina.

O evento será das 8h30 às 
13h, no auditório do SEST SE-
NAT, que fica na Praça Adal-
berto Panzan, 151, Cidade Náu-
tica III, em São Vicente. 

“Iremos participar como 
convidados do PortoLog, 
evento importante que está 
expandindo para que em-
presas de logística também 
participem desta nova ver-
tente da cidade”, comenta 
Novaes.

O criador da StarDiesel 
também explica que todo 
este movimento é para que 
São Vicente passe a ter tam-
bém empresas do Porto. “Já 
recebemos a Sigma e agora 
vamos também receber a Oá-

sis Transportes, de Minas Ge-
rais. Fizemos o intermédio 
para que desse certo esta par-
ceria. A cidade de São Vicente 
depende muito do pequeno 
comércio e, com o fortale-
cimento do setor logístico e 
portuário, pode ter uma nova 
forma de receita”.

OUTROS EVENTOS. 

Além do Portolog, Novaes 
também participará de uma 
palestra, promovida pelo Sin-

dicato das Empresas de Trans-
porte Comercial de Carga do 
Litoral Paulista (Sindisan), 
para falar sobre a importân-
cia da manutenção de cami-
nhões na prevenção de aci-
dentes. O evento acontece no 
próximo dia 19, às 13h, tam-
bém no Sest Senat.

Como parte da diretoria 
da Associação Comercial de 
São Vicente, Ricardo Novaes 
vê com bons olhos a expan-
são dos setores comerciais da 
cidade e as reuniões fazem 
parte deste crescimento. “To-
das estas reuniões têm con-
tribuído bastante para forta-
lecer o setor portuário de São 
Vicente. Esta é a ideia do Por-
toLog, tratar sobre esta nova 
área disponível para o Porto 
de Santos”, complementa.

E a contribuição na organi-
zação destes eventos faz parte 
da experiência de Novaes no 
ramo logístico, já que a Star 
Diesel atua há sete anos em 
São Vicente, atendendo pro-
fissionais de toda a Região.

“A Star Diesel hoje é a 
maior empresa de manuten-
ção de caminhões da Baixada 
Santista. Hoje, nós temos um 
volume de atendimentos de 
300 caminhões por mês. A 
gente foca na questão da ma-
nutenção preventiva, que é 
justamente para evitar a ques-
tão de acidentes. A nossa prio-
ridade e o nosso lema é dis-
ponibilizar os caminhões aos 
nossos clientes com seguran-
ça e qualidade”, finaliza. (Luana 

Fernandes)

“A área é perto 
da rodovia, 
fica isolada da 
parte central 
da Cidade e não 
vai atrapalhar 
em nada no 
cotidiano das 
famílias”

 A O 4º encontro de integra-
ção da Rede Cacau (Centro 
de Aprendizagem em Com-
postagem e Agricultura Ur-
bana), reuniu, no último dia 
8, no Orquidário de Santos, 
representantes das institui-
ções participantes do grupo 
para compartilharem expe-
riências que tiveram com a 
iniciativa ao longo do ano.

O objetivo da rede, for-
mada atualmente por qua-
tro entidades - Orquidário, 
Jardim Botânico, UME Leo-
nor Mendes de Barros e a 
Horta Bons Frutos, é fomen-
tar a agricultura urbana e a 
gestão de resíduos sólidos 
na Cidade.

Encontro debate compostagem e agricultura urbana 
que, em casa, eles possam re-
plicar o que aprendem. “Ten-
tamos usar muitas técnicas 
de reciclagem, reutilizando 
as coisas que iriam para o 
lixo - garrafas, embalagens, 
botas e pneus - utilizamos 
tudo isso para ornamentar 
o local de plantio. O pessoal 
adora e alcançamos bons re-
sultados, porque a visitação 
aqui é bem movimentada”.

O desejo de criar algo es-
pecial para o Orquidário era 
antigo, segundo Cibele. “Já 
queríamos fazer uma área de 
permacultura e com o proje-
to acabamos tomando a ini-
ciativa de começar o que já 
tínhamos de ideia”.

No local há o plantio de 
açaí, vários tipos de palmito 
e uma composta alimentada 
com folhagens secas prove-
nientes da limpeza do par-
que. 

O Engenheiro agrônomo 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, Proteção 
e Defesa Animal (Semam), 
Paulo Marcos, diz que obje-
tivo principal do encontro é 
promover a troca de ideias 
entre as instituições. “Um 
pode aprender com o outro 
e nós, do Composta Santos, 
que mediamos esse proces-
so, podemos colaborar com 
a evolução técnica de cada 
um”.

A Chefe da educação am-
biental do Orquidário, Cibele 
Coelho, 55, conta que no es-
paço é trabalhada a questão 
da sustentabilidade com os 
visitantes do parque, para 

O 4º encontro de integração da Rede 
Cacau foi no último dia 8, no Orquidário  
de Santos, reuniu quatro entidades

Objetivo da rede Cacau é fomentar projetos de agricultura 
urbana e a gestão de resíduos sólidos na Cidade
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COMO PARTICIPAR. 

Instituições interessadas 
em se credenciar na Rede 
Cacau devem, obrigatoria-
mente, participar ativamen-
te do Composta Comunida-
de ou comprovar histórico 
de práticas de composta-
gem e agricultura urbana 
no Município, além de par-
ticipar de processo forma-
tivo para construção dos 
planos pedagógico e ope-
racional. 
Também precisam preen-
cher requisitos como de-
senvolver, pelo menos, três 
diferentes métodos de com-
postagem, três formas de 
agricultura urbana, realizar 
práticas pedagógicas e ativi-
dades educativas com o pú-
blico e estabelecer um inter-
câmbio de conhecimentos e 
práticas entre os demais Ca-
cau. (DL)

 A O Projeto das Vilas Cria-
tivas, desenvolvido pela Se-
cretaria Municipal de Em-
preendedorismo, Economia 
Criativa e Turismo (Seectur), 
foi o vencedor na categoria 
Social do 1º Prêmio Excelên-
cia em ESG da Autoridade 
Portuária de Santos (APS). 

Outra iniciativa, o Progra-
ma de Participação Direta 
nos Resultados (PDR), foi fi-
nalista na categoria Gover-
nança da premiação.

O evento terminou na 
quarta-feira (13), no Parque 
Valongo.

As 10 vilas criativas de 
Santos estão distribuídas nos 
bairros de maior vulnerabi-
lidade social (menor IDH). 
Atendem atualmente mais 
de cinco mil pessoas por ano 
com atividades de qualifica-
ção profissional, culturais e 
de convívio social, fortale-
cendo as capacidades sociais, 
civis e políticas.

São oferecidas cerca de 

Vilas Criativas garantem prêmio em ESG 

As 10 vilas criativas de Santos estão distribuídas nos bairros de 
maior vulnerabilidade social e oferecem diversos cursos
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150 atividades esportivas, 
culturais e de lazer, como 
aulas de música (violão, per-
cussão), dança (balé, ritmos, 
ritmix, zumba, hip hop, fla-
menco), esportes (skate, 
alongamento, capoeira, gi-
nástica 3ª idade, muscula-
ção) e informática (inclusão 
digital) e muitas outras.

PDR FINALISTA.

Para o responsável pela Ou-
vidoria, Transparência e Con-
trole da Prefeitura de Santos, 
Rivaldo Santos, o PDR ser fi-
nalista do prêmio “signifi-
ca o reconhecimento e um 
avanço. Isso faz com que o 
poder público crie um novo 
modelo de gestão, uma ges-
tão que possibilita que as 
propostas do prefeito discu-
tidas na campanha eleitoral 
sejam incorporadas por toda 
a Administração Municipal 
e, ao mesmo tempo, crie um 
canal de controle social por 
parte da população”.

O chefe do Departamen-
to de ODS da Prefeitura de 
Santos, Fábio Tatsubô, lem-
bra que Santos segue líder 
nacional na camada ESG no 
Ranking de Competitividade 
dos Municípios, divulgado 
no último dia 21 de agosto, 
pelo Centro de Liderança Pú-
blica (CLP) em parceria com 
a Gove e a Seal. 

JORNADA ESG. 

O objetivo da III Jornada ESG 
foi convidar os participantes 
a refletirem seus papéis no 
desenvolvimento de um por-
to sustentável, conhecer pro-
gramas e melhores práticas e 
manter uma comunidade de 
entorno portuário sustentá-
vel junto ao Porto de Santos. 

O termo ESG, em por-
tuguês, ambiental, social e 
governança corporativa, re-
fere-se a um conjunto de 
práticas de gestão que hoje 
são essenciais em tomadas 
de decisões no mercado. (DL)

Guarujá 
forma 180 
agentes 

 A Guarujá agora conta com 
180 novos agentes ambien-
tais, graças a uma política pú-
blica que vem conquistando 
resultados importantes para 
o meio ambiente. É que a Pre-
feitura e a Organização Não 
Governamental (Ong) Espa-
ço Urbano promoveram mais 
formações entre os últimos 
dias 5 e 7, por meio de wor-
kshops presenciais e on-li-
ne. A iniciativa tem parceria 
com a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e o Gover-
no Federal.

Os participantes tiveram 
encontros presenciais, além 
de outros oito módulos on-
-line, com temas sobre res-
ponsabilidade social, coleta 
seletiva, reciclagem e reutili-
zação de resíduos. 

Atualmente, a Cidade 
soma 591 agentes ambien-
tais. (DL)

Cidades
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 A O Brasil teve, em 2022, o 
maior aumento dos investi-
mentos em educação pública 
pelo menos dos últimos dez 
anos. Neste ano, país destinou 
R$ 490 bilhões à educação, o 
que representou um aumen-
to de 23% em relação a 2021. 
Desde 2013, as despesas com 
educação pública, ou caíram, 
ou aumentaram até cerca de 
2% de um ano para o outro.

Os dados são do Anuário 
Brasileiro da Educação Básica, 
lançado na quarta-feira (13), 
pelo programa Todos Pela 
Educação, pela Fundação San-
tillana e pela Editora Moderna. 
A publicação reúne dados pú-

Brasil aumenta investimento 
público em educação

Os dados são do Anuário Brasileiro da Educação Básica, lançado 
na quarta-feira (13), pelo programa Todos Pela Educação
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blicos da educação brasileira 
do Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) e do 
Ministério da Educação, além 
de análises das informações.

Os valores se referem a des-
pesas do governo geral, que in-
cluem as três esferas: União, 
estados e municípios. Segun-
do a publicação, os gastos do 
governo brasileiro com edu-
cação cresceram 8%, em va-
lores já deflacionados, no pe-
ríodo de 2013 a 2022, passando 
de R$ 452 bilhões para R$ 490 
bilhões.

Dentro do volume de gas-
tos com educação, em 2022, a 
educação básica – etapa que 

País teve, em 2022, o maior aporte dos últimos 10 anos em 
educação: R$ 490 bilhões, aumento de 23% em relação a 2021

engloba a educação infantil, 
o ensino fundamental e o en-
sino médio – respondeu por 
73,8% do total, o que equivale 
a R$ 361 bilhões.  

Em relação ao que repre-
sentam em relação ao Produ-
to Interno Bruto (PIB) – que 
é a soma de toda as riquezas 
produzidas pelo país –, as des-
pesas com educação manti-
veram-se estáveis de 2013 a 
2018, chegando a 5% do PIB. 
A partir de 2019, as despesas 
tiveram redução, mas volta-
ram a representar 4,9% do PIB 
em 2022.

Para o gerente de Políticas 
Educacionais do Todos Pela 

 A A ministra das Mulheres, 
Cida Gonçalves, defendeu, nes-
ta quinta-feira (14), que o fim 
da escala de trabalho 6x1, na 
qual se trabalha seis dias na se-
mana e se folga apenas um, irá 
beneficiar as mulheres. “Signi-
fica ter mais tempo para se cui-
dar ou mesmo para cuidar do 
que quiser”, disse.

A proposta de emenda à 
Constituição (PEC) que limi-
ta a carga horária semanal de 
trabalho a 36 horas ficou co-
nhecida como PEC 6x1. De au-
toria da deputada Erika Hilton 
(PSOL-SP), o projeto foi apre-
sentado na Câmara Federal em 
1º de maio deste ano. Para ser 
aprovada, precisa do voto de 
308 dos 513 parlamentares, em 
dois turnos de votação. 

“Acho que é importante di-
zer que a [PEC] 6x1 de fato vai 
beneficiar as mulheres. Nós 
aprovamos na Câmara a Polí-

Fim da escala 6x1 beneficiará mulheres, 
afirma a ministra Cida Gonçalves

PEC limita carga 
horária semanal 
de trabalho a 
36 horas. Para 
ser aprovada, 
precisa do voto 
de 308 dos 513 
parlamentares, 
em dois turnos de 
votação

tica Nacional de Cuidados, está 
indo para o Senado. Se a gente 
juntar as duas coisas, acho que 
vai ser super importante para 
que possamos amadurecer a 
valorização das mulheres no 
trabalho remunerado e não re-
munerado e o uso do seu tem-
po”, defendeu a ministra. (AB)

 A O processo de perda de po-
pulação em áreas rurais vol-
tou a acelerar no Brasil, indi-
cam novos dados do Censo 
Demográfico divulgados nes-
ta quinta-feira (14) pelo IBGE.

Segundo o levantamento, 
o país tinha cerca de 25,6 mi-
lhões de habitantes vivendo 
no campo em 2022. Isso cor-
responde a uma redução de 
quase 4,3 milhões em relação 
à contagem anterior, de 2010 
(29,8 milhões). Naquele ano, a 
perda havia sido menor, de 2 
milhões, ante o Censo 2000.

Para se ter uma ideia, a re-
dução de 4,3 milhões supera 
a população inteira, em 2022, 
de um estado como a Paraíba 
(4 milhões) ou o Amazonas 
(3,9 milhões).

O IBGE afirma que o nú-
mero de habitantes em áreas 
rurais encolheu 1,28% ao ano, 
em média, no intervalo de 
2010 a 2022. A redução supe-

Áreas rurais perdem 
4,3 milhões de pessoas 

ra a registrada na passagem 
de 2000 para 2010, quando 
foi de 0,65% ao ano.

A perda de 1,28% é a maior 
desde a verificada entre os 
recenseamentos de 1991 e 
2000, quando a baixa havia 
alcançado 1,30% ao ano em 
média.

Questionado por jorna-
listas sobre a aceleração do 
ritmo de queda em 2022, o 
analista do IBGE Felipe Leitão 
disse que o fenômeno é com-
plexo e exige uma avaliação 
mais detalhada.

“Os especialistas tratam 
de causas mais prováveis, ge-
ralmente relacionadas à vida 
econômica, à vida social e às 
oportunidades no campo ou 
na cidade. Mas isso precisa 
ser analisado com calma, [é 
preciso] ver quais situações 
políticas, econômicas e até 
ambientais se tinha em cada 
década”, afirmou. (FP)

Levantamento mostrou que a responsabilização familiar e os 
cuidados acabam ficando para as mulheres 
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 A O diretor-geral da Polícia 
Federal (PF), Andrei Passos Ro-
drigues, disse nesta quinta-fei-
ra (14) que as explosões regis-
tradas na noite de quarta-feira 
(13) em Brasília não represen-
tam “fato isolado” e que a uni-
dade de investigação antiter-
rorismo da corporação já foi 
acionada para auxiliar nos tra-
balhos.

“Quero, inicialmente, fazer 
um registro da gravidade des-
sa situação que enfrentamos 
ontem. Tudo isso aponta que 
esses grupos extremistas es-
tão ativos e precisam que nós 
atuemos de maneira enérgica 
– não só a Polícia Federal, mas 
todo o sistema de Justiça cri-
minal”, disse.

“Entendemos que esse epi-
sódio de ontem não é um fato 
isolado, mas conectado com 
várias outras ações que, inclu-
sive, a Polícia Federal tem in-
vestigado em período recente”, 
completou o diretor.

Durante coletiva de im-
prensa na sede da corporação 
em Brasília, Passos disse ainda 

Diretor-geral da PF, Andrei Passos, concedeu entrevista coletiva 
e disse que investigação trabalha com “ato terrorista”

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL 

PF investiga explosões em 
Brasília como ato terrorista

ATENTADO. Diretor disse que explosões não representam “fato isolado” e investigação antiterrorismo já foi acionada 

que já determinou a abertura 
de inquérito policial e o enca-
minhamento do caso ao Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
diante das hipóteses de atos 
que atentam contra o Estado 
Democrático de Direito e de 
atos terroristas.

“Estamos tratando esses 
casos sob essas duas verten-
tes e, por isso, nossa unidade 
antiterrorismo está atuando 
diretamente”. (AB)

8 ARTEFATOS. 

A Polícia Militar do Distrito Fe-
deral desativou ao menos oito 
explosivos encontrados na re-
gião da praça dos Três Poderes, 
em Brasília, durante a madru-
gada e manhã desta quinta-
-feira (14).

A corporação informou ini-
cialmente que seriam quatro 
artefatos, mas o trabalho se-
guiu ao longo da manhã, com 
os estampidos sendo ouvidos 
em alguns pontos da Praça dos 
Três Poderes.

Em um dos casos, na área 
do estacionamento do anexo 

4 da Câmara dos Deputados, 
foi preciso detonar o artefato. 
O barulho causou apreensão 
em quem estava na região.

Outros três artefatos con-
seguiram ser desativados. 
Dois deles estavam no cinto de 
Francisco Wanderley Luiz, que 
morreu após se explodir no 
dia anterior pelo acionamen-
to de uma bomba em frente ao 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), e outro perto de seu corpo.

Um vídeo do circuito de se-
gurança do STF mostra a ação 
do homem que detonou ex-
plosivos em frente à sede da 
corte.

“O Bope (Batalhão de Ope-
rações Especiais) da PMDF ain-
da está desativando os artefa-
tos explosivos que estão sendo 
encontrados na área. Desati-
vando um a um, sendo crite-
rioso na preservação dos ves-
tígios, para que a investigação 
possa ter materiais em busca 
de outros possíveis autores”, 
disse a PM do DF, em nota.

A varredura ainda é feita 
por policiais militares na Es-

planada dos Ministérios e ad-
jacências. O STF também pas-
sa por uma investigação sobre 
possíveis riscos durante a ma-
nhã desta quinta, com entrada 
ao prédio proibida.

CORPO.

O corpo de Francisco seguiu 
na praça dos Três Poderes no 
começo da manhã e foi remo-
vido pouco após as 9h. O Bope 
dizia esperar garantir a desa-
tivação de todos os artefatos 
suspeitos próximos ao corpo 
dele para retirá-lo do local.

O homem que se explodiu 
na praça dos Três Poderes, em 
Brasília, e que detonou o pró-
prio carro a cerca de 300 metros 
da Esplanada dos Ministérios já 
foi candidato a vereador pelo PL 
em Santa Catarina e esteve no 
STF (Supremo Tribunal Federal) 
em agosto.

Francisco Wanderley Luiz, 
59, é chaveiro e disputou a elei-
ção de 2020 com o nome de 
urna Tiü França, em Rio do Sul 
(SC), mas não foi eleito. Antes de 
morrer, publicou uma série de 
mensagens sobre o ataque, mis-
turando declarações de cunho 
político e religioso.

De madrugada, um imóvel 
em Ceilândia, região adminis-
trativa de Brasília, foi alvo de 
buscas e de varredura por ser 
ligado a Francisco. O boletim de 
ocorrência sobre a explosão no 
STF indica o local como “possí-
vel endereço” dele.  (FP)

Educação, Ivan Gontijo, o au-
mento foi impulsionado pelo 
Novo Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 
(Fundeb). O Fundeb é o prin-
cipal mecanismo de finan-
ciamento da educação básica 
no Brasil, reunindo recursos 
provenientes de diversos im-
postos além de uma comple-
mentação da União. Entre as 
medidas do Novo Fundeb está 
o aumento dos recursos repas-
sados pela União, que ocorre 
gradativamente, partindo de 
10% até atingir 23% em 2026.

Outro fator, segundo Gon-
tijo é o aumento da arreca-
dação de impostos. A Consti-
tuição exige que os estados e 
municípios apliquem ao me-
nos 25% de sua receita resul-
tante de impostos e transfe-
rências na manutenção e no 
desenvolvimento da educa-
ção. Com o aumento da arre-
cadação, aumenta também o 
investimento.  (AB)
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 A O Tribunal de Justiça de-
terminou na tarde desta 
quinta-feira (14), pela segun-
da vez na semana, a paralisa-
ção das obras do sistema de 
interligação da rua Sena Ma-
dureira com a avenida Ricar-
do Jafet, na zona sul da capi-
tal paulista.

A decisão foi proferida 
pelo desembargador Paulo 
Ayrosa, da 2ª Câmara Reser-
vada ao Meio Ambiente, em 
resposta a um recurso movi-
do pelos deputados Eduardo 
Suplicy (PT) e Luna Zarattini 
(PT) e a Associação de Mora-
dores de Souza Lopes, comu-
nidade de 200 famílias que 
teria de ser demolida em ra-
zão das obras.

Na quarta (13), a 2ª Vara da 
Fazenda Pública já havia de-
terminado a paralisação até o 
resultado de perícia no local. 
Em 15 dias, dois peritos indi-
cados devem conferir possi-
bilidade de continuidade da 
obra sem que se cause danos, 
em especial a retirada das ár-
vores, bem como verificar se 

Para fazer a ligação entre a rua Sena Madureira e a avenida Ricardo Jafet, 
serão construídos dois túneis que, juntos, somam 1,6 km de extensão

ALLISON SALES/FOLHAPRESS

Em segunda decisão, TJ suspende 
obras de túnel na Vila Mariana

PARALISAÇÃO. Decisão aponta possíveis danos ambientais na área, que envolve uma nascente do córrego Embuaçu e Área de Preservação Permanente

houve indícios de irregulari-
dade técnica no licenciamen-
to ambiental.

Já a decisão atual aponta 
possíveis danos ambientais 
na área das obras, que envol-
ve uma nascente do córre-
go Embuaçu e Área de Pre-
servação Permanente (APP). 
Segundo os autores, os es-
tudos ambientais realizados 
pela prefeitura não reconhe-
ceram a presença dessa nas-
cente e da APP, alegação que, 
segundo o relator, justifica a 
interrupção das atividades, 
em respeito ao princípio da 
precaução.

O magistrado fixou multa 
diária de R$ 100 mil, limita-
da a R$ 5 milhões, caso a or-
dem de paralisação não seja 
cumprida. A prefeitura e as 
empresas envolvidas -Quei-
roz Galvão S.A. e Galvão En-
genharia S.A.- têm a possibi-
lidade de retomar as obras, 
caso consigam comprovar a 
viabilidade ecológica do em-
preendimento.

Procuradas, a Prefeitura e 

rou alvo de protesto de um 
grupo de moradores. Serão 
derrubadas 172 árvores, sen-
do 78 nativas, na região da 
Vila Mariana.

Na ação, o Ministério Pú-
blico afirma também que 200 
famílias serão retiradas da co-
munidade existente na parte 
final da obra (Souza Ramos), 
que ali estão instaladas desde 
o ano de 1945 e em Zeis (zona 
especial de interesse social)

A ação frisa que o prefei-
to de São Paulo não atendeu 
à recomendação do Minis-
tério Público e não prestou 
informação sobre a obra. 
(Diego Alejandro-FP)

 A O Departamento de Estra-
das de Rodagem (DER), vin-
culado à Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e 
Logística (Semil), realiza de 
15 a 20 de novembro ações 
planejadas com o objetivo 
de garantir maior segurança 
e fluidez ao sistema viário 
no acesso ao litoral e interior 
paulista.

A Operação Especial ocor-
re nas rodovias SP 050 (Rodo-
via Monteiro Lobato), SP 055 
(Rodovia Manoel Hyppolito 
Rego), SP 123 (Rodovia Flo-
riano Rodrigues Pinheiro), SP 
125 (Rodovia Oswaldo Cruz) e 
SP 270 (Rodovia Raposo Tava-
res). O DER estima que, nes-
se período, deverão circular 
mais de 759 mil veículos nes-
sas rodovias.

A Operação do DER terá 
participação total de 1.349 co-
laboradores, 77 caminhone-
tes de inspeção, 78 veículos 
de apoio, 120 guinchos leves, 
17 guinchos pesados, quatro 
utilitários e quatro motoci-
cletas. Estarão disponíveis 
aos usuários duas bases de 
apoio equipadas com sinal 
de wi-fi. Também serão uti-
lizados um drone e dois pai-
néis de mensagens variáveis.

DER de SP realiza operação nos 
feriados de 15 e 20 de novembro

pedestres nos kms 76,5 e 89,6.
A Rodovia Monteiro Loba-

to (SP 050) terá recurso efeti-
vo extraordinário e operações 
de inspeção e monitoramen-
to, entre o km 151,2 e km 177. 
A Rodovia Floriano Rodrigues 
Pinheiro (SP 123) terá recurso 
efetivo extraordinário e ope-
rações de inspeção e monito-
ramento, entre o km 0 e o km 
46. A Rodovia Oswaldo Cruz 
(SP 125) contará com recurso 
efetivo extraordinário e ope-
rações de inspeção e moni-
toramento, entre o km 4,9 e 
km 88, e uma base de apoio 
e monitoramento, instalada 
no km 78. (GSP)

SP 270 (Rodovia Raposo Tavares) terá operação especial nos 
feriados dos dias 15 e 20 de novembro

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP

O trecho norte da Rodo-
via Doutor Manoel Hyppolito 
Rego (SP 055) contará com re-
curso efetivo extraordinário. 
Serão realizadas operações de 
inspeção e monitoramento, 
entre o km 130 e km 211, além 
de o acostamento ser libera-
do, do km 205 ao km 211, com 
uma travessia de pedestres no 
km 192,5. A continuação da SP 
055 terá operações de inspe-
ção e monitoramento, entre o 
km 54 e o km 120, com faixa 
reversível do km 92 ao km 97, 
acostamento liberado, do km 
86 ao km 92, e base de apoio e 
monitoramento, instalada no 
km 89,6, além de travessia de 

Para garantir segurança e fl uidez do sistema viário, departamento ampliou 
as equipes de fi scalização e os recursos operacionais nas rodovias

 A Pela primeira vez desde o 
início da pandemia, em mar-
ço de 2020, o Metrô de São 
Paulo ultrapassou a marca 
de 3,2 milhões de passagei-
ros transportados em um 
único dia. Na última terça-
-feira (12), 3.217.983 pessoas 
viajaram pelas quatro linhas 

Metrô de SP bate 
recorde de passageiros

as terças-feiras os dias com 
maior número de passagei-
ros. Essas altas também ocor-
rem geralmente nas primei-
ras quinzenas mensais. No 
caso desta semana, há ainda 
um feriado nesta sexta-feira, 
dia 15, que encurtou os dias 
de trabalho.

A retomada da demanda 
pós-pandemia no Metrô ocor-
reu de forma gradual, impul-
sionada por uma gestão foca-
da na inovação, otimização de 
custos e resiliência. (GSP)

Publicidade Legal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSOCIAÇÃO SOCIEDADE PORTUGUESA DE 
BENEFICÊNCIA

CONSELHO DELIBERATIVO
REUNIÃO ORDINÁRIA

O Presidente do Conselho Deliberativo, de acordo 
com as disposições estatutárias, a saber: art. 32, § 
1º, inciso I, letra B; art. 42, inciso XIII e art. 45, 
inciso VII, convoca os senhores Conselheiros, no 
exercício de seus direitos, para a Reunião Ordinária 
a realizar-se no Salão Nobre, à Avenida Bernardino 
de Campos 47, Santos/SP, no dia 26 de novembro 
de 2024, terça-feira, às 19h00 em 1ª convocação 
com a presença mínima de 2/3 (dois terços) de 
seus membros e às 19h30, em 2ª convocação com 
qualquer número, para ser deliberada a seguinte:

ORDEM DO DIA

a) Leitura, discussão e votação da ata da reunião 
anterior;
b) Leitura do expediente;
c) Conhecer, discutir e votar a Previsão 
Orçamentária, para o exercício de 2025,
 acompanhado do parecer do Conselho Fiscal;

Observações:

1 A Peça Orçamentária estará à disposição dos 
senhores Conselheiros na Secretaria do Conselho 
Deliberativo nos três dias que antecederão a 
reunião;
2 As justificativas de ausência deverão ser feitas 
por escrito e entregues à Secretária do Conselho 
Deliberativo até o encerramento da reunião;
3 De acordo com as disposições estatutárias, 
terá seu mandato cancelado o Conselheiro que 
faltar a 03 (três) reuniões consecutivas ou 06 
(seis) alternadas sem justificativa, dentro do prazo 
estabelecido no item anterior.

Santos, 16 de novembro de 2024.

CONSELHO DELIBERATIVO
RIVALDO RODRIGUES NOVAES JR.

PRESIDENTE

SINDICATO DAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO 
DE SANTOS CATEGORIA ECONÔMICA

“ELEIÇÕES SINDICAIS”
Será realizada eleição nos dias 04; 05 e 06/12/2024, na sede desta entidade, para composição 
da Diretoria, Conselho Fiscal e Delegados-Representantes na Federação, devendo o registro de 
chapas ser apresentado à Secretaria, no horário das 11h00 as 16h00, no período de 15 (quinze) 
dias a contar da publicação deste aviso. Edital de convocação da eleição encontra-se afixado na 
sede desta entidade.Santos,15 de novembro de 2024-JORDÃO SOARES DA SILVA–PRESIDENTE

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

141/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
141/2024
Processo nº 16.984/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços 
para possível aquisição de 
MEDICAMENTOS, a fim de 
atender a U.P.A 24h – Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal, S.A.M.U – Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgências, Rede de atenção 
básica e Rede de atenção 
especializada da secretaria 
de Saúde de Itanhaém,  por 
um período de 12 meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 18/11/2024 e Final - 
02/12/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 02/12/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 14 de novembro de 2024

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde
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Edital para conhecimento de terceiros. Prazo 30 dias. Proc. 1011926-
84.2024.8.26.0562. A Dra. Suzana Pereira da Silva, Juíza de Direito da 2ª 
Vara de Família e Sucessões da Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, 
etc. Faz Saber a quem possa interessar que neste Juízo tramita a Ação de 
Procedimento Comum requerida por Thaís Cristina da Silva Maranhão 
(CPF 407.526.658-39) e Eduardo Paulo da Silva (CPF 080.643.108-30), 
por meio da qual almejam a alteração do regime de casamento ocorrido em 
18.11.23, qual seja, da comunhão parcial de bens para o da separação de 
bens. O presente edital é expedido nos termos do artigo 734, § 1º do CPC. 
Será o edital publicado na forma da Lei. Santos, 15.10.24. K-14e15/11

o consórcio responsável pela 
obra não retornaram conta-
to. Mais cedo, em agenda, Ri-
cardo Nunes (MDB) falou so-
bre seu “descontentamento 
enorme” em face das conse-
cutivas decisões contra obras 
de sua gestão.

“Estamos prestando es-
clarecimento e a decisão da 
Justiça tem que ser cumpri-
da. Mas, quando, para uma 
obra dessa, a gente atrasa a 
entrega para a população e 
gastamos mais”, disse. “Tem 
sido constante essas inter-
ferências. Por exemplo, esse 
promotor [Carlos Henrique 
Prestes Camargo] tem con-
tinuamente questionado da 
Prefeitura.”

Na semana passada, a Pro-
motoria já havia emitido um 
documento recomendando 
interrupção da obra. Para fa-
zer a ligação entre a rua Sena 
Madureira e a avenida Ricar-
do Jafet, serão construídos 
dois túneis que, juntos, so-
mam 1,6 km de extensão.

A intervenção também vi-

operadas pelo Metrô, supe-
rando a marca de 3.187.048 
registrada no dia 8/10/2024. 
O maior incremento acon-
teceu na Linha 15-Prata, que 
recebeu 147.297 passageiros.

O mês de novembro cos-
tuma a registrar as maiores 
demandas do sistema, sendo 

www.diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O feriado prolongado da 
Proclamação da República 
promete ser repleto de mú-
sica em Guarujá. Entre hoje e 
domingo acontece o ‘1º Gua-
rujá Soul Jazz Festival’, com 
cinco espetáculos gratuitos 
para os munícipes em dois 
pontos da Cidade. A abertura 
será no Teatro Municipal Pro-
cópio Ferreira (Avenida Dom 
Pedro I, 350 – Jardim Tejere-
ba), às 20 horas, com apresen-
tação da Orquestra Municipal 
de Guarujá e participação da 
cantora Paula Lima.

Os interessados em assis-
tir, precisam garantir o assen-
to gratuitamente, por meio 
da plataforma Sympla, no link 
(https://encurtador.com.br/
t6fXU). As atrações de sába-
do (16) e domingo (17) serão a 

Feriado prolongado tem 1º 
‘Guarujá Soul Jazz Festival’ 

céu aberto, com palco mon-
tado na Praça das Bandeiras 
(Avenida Marechal Deodoro 
da Fonseca), na orla da Praia 
de Pitangueiras. A partir das 
17 horas, nos dois dias, DJ Dis-
colada se apresentará aos pre-
sentes, trazendo mixagens de 
diversos estilos.

A temática ‘Samba Jazz & 
Bossa Nova’ abrirá a progra-
mação de sábado, às 18 ho-
ras, com participação da can-
tora Ana Cigarra & Banda. Já 
às 20 horas, o ‘Soul Jazz Funk’ 
terá Gab Veneziani & Banda. 
O domingo terá Digo Maran-
saldi & Banda, às 18 horas, no 
show ‘Soul Brasileiro’. Encer-
rando a sequência de espetá-
culos, às 20 horas, o palco terá 
Monna & Banda, performan-
do uma releitura da participa-

ção de Elis Regina no Festival 
de Montreux de 1979.

FESTIVAL INÉDITO.
O ‘1º Guarujá Soul Jazz Fes-
tival’ abrirá caminhos para 
a arte na Cidade. Unindo ar-
tistas locais com a fama na-
cional de Paula Lima, a opor-
tunidade promoverá um 
intercâmbio entre todos os 
estilos do jazz.

O evento tem apoio da 
Prefeitura de Guarujá, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Cultura (Secult). Além 
disso, é patrocinado pela em-
presa portuária Santos Brasil, 
pela chancela da ‘Lei Roua-
net’ do Ministério da Cultura 
(MinC) e conta com suporte 
institucional da Associação 
dos Artistas. (DL)

Abertura será no Teatro Municipal Procópio Ferreira (Avenida Dom Pedro I, 350, às 20 horas

DIVULGAÇÃO/PMG

 A A primeira edição do Fes-
tival Rockphonic encerra o 
próximo feriado em grande 
estilo. O evento, que aconte-
ce neste domingo (17), a par-
tir das 14 horas, no Parque 
Amazônia Paulista, inclui 
nomes importantes do rock 
e pop nacional, como Banda 
Makna, Egypcio, Bruno Mar-
tini, Vitor Kley, Orquestra 
Rockphonic e participação 
especial do guitarrista Ra-
fael Baroni. Com curadoria 
de Rick Bonadio e Haven, 
e produção musical de Fer-
nando Prado, o Rockpho-
nic oferece uma programa-
ção de shows de qualidade 
e acessível.

A entrada é gratuita, pro-
porcionando uma oportu-
nidade incrível de vivenciar 
a música de maneira acessí-
vel e divertida. Além disso, 
o evento terá uma atração 
especial: a Banda Marcial de 
Itanhaém.

É uma realização da Se-
cretaria da Cultura, Econo-
mia e Indústria Criativas do 
Estado de São Paulo, com 
gestão e produção da Asso-
ciação Paulista dos Amigos 
da Arte e apoio da Prefeitura 
de Itanhaém.

RIQUEZA CULTURAL.
“A riqueza cultural de São 
Paulo também é muito Vitor Kley é uma das atrações do evento, que acontece neste domingo, a partir das 14, no Parque Amazônia Paulista, em Itanhaém

DIVULGAÇÃO

Com grandes atrações, Itanhaém 
recebe o 1º Festival Rockphonic 

PRIMEIRA EDIÇÃO. Evento inclui nomes importantes do rock e pop nacional, como Banda Makna, Egypcio, Bruno Martini e Vitor Kley 

bem representada no rock, 
desde Os Mutantes, lá nos 
anos 60. Se a capital gerou 
nomes de grande projeção, 
nos mais variados estilos 
dentro do gênero, o litoral 
do estado não ficou atrás, 
a exemplo do Charlie Bro-
wn Jr., para citar um úni-
co exemplo. O rock em São 
Paulo continua muito vivo 
e vibrante, e a realização do 
Rockphonic é um excelen-
te exemplo disso”, observa 
Gláucio Franca, diretor ge-
ral da Associação Paulista 
dos Amigos da Arte.

AMIGOS DA ARTE.
A Associação Paulista dos 
Amigos da Arte é uma Or-
ganização Social de Cultu-
ra que trabalha em parceria 
com o Governo do Estado 
de São Paulo desde 2004. 
Música, literatura, dança, 
teatro, circo e atividades de 
artes integradas fazem par-
te da atuação da Amigos da 
Arte, que tem como objeti-
vo fomentar a produção cul-
tural por meio de festivais, 
programas continuados e 
da gestão de equipamentos 
culturais públicos. Em seus 
20 anos de atuação, a Orga-
nização desenvolveu mais 
de 70 mil ações que impac-
taram mais de 30 milhões de 

pessoas. (DL)
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Curtas

APAGAR . Gabriel Leone 
precisou ‘se apagar’ para 
viver Ayrton Senna em 
série da Netflix. Ele ex-
plicou a mágica, que teve 
o dedo do caracteriza-
dor Martín Macías Tru-
jillo.”A forma com que 
ele encontrou o Senna 
em mim foi, primeiro de 
tudo, começar a me apa-
gar, a sumir com as mi-
nhas características físi-
cas”, afirma. “[Foi] quase 
como se ele fosse botar 
uma certa tela branca e, a 
partir disso, ressaltar ca-
racterísticas do Senna.”

WICKED. A produção do 
musical “Wicked” anun-
ciou que a peça voltará 
aos palcos de São Paulo 
em 2025. A nova tem-
porada tem início em 
20 de março do ano que 
vem e as vendas come-
çam nesta quarta (13), às 
19h, no site da Ticket For 
Fun ou diretamente na 
bilheteria do Teatro Re-
nault, onde acontecerão 
as apresentações. Os in-
gressos custam entre R$ 
42,36 e R$ 400.

PERSONAGEM . Uma 
petição pública na ONG 
Change.org já soma 978 
assinaturas para matar 
Rudá, personagem de 
Nicolas Prattes em “Ma-
nia de Você” (Globo). O 
texto do abaixo-assina-
do alega que o protago-
nista “não agrega em 
nada na novela”. Desde 
sua estreia, em setem-
bro, “Mania de Você” 
tem 21,4 pontos de mé-
dia na Grande São Paulo.

“Nós erramos 
muito. Eu errei 
muito como 
pai”. 

Tom Brady ao afirmar 
que ser pai é a tarefa 
mais difícil de sua vida.

A 
leitura dramática de 
Fernanda Montene-
gro de Simone de 
Beauvoir no parque 
Ibirapuera, em São 

Paulo, conquistou um recorde 
no livro Guinness. A veterana 
da televisão brasileira recebeu 
um prêmio de maior público 
em leitura filosófica. Em 18 de 
agosto de 2024, 15 mil pessoas 
estiveram presentes para vê-la 
apresentar o espetáculo “Fer-
nanda Montenegro Lê Simone 
de Beauvoir”. “Fui agraciada esta 
noite com a notícia do recorde 
mundial Guinness World Re-
cord pela apresentação no par-
que do Ibirapuera. Divido em 
agradecimento, este prêmio, 
com todo o público que esteve 
presente neste grande encontro 
entre arte e educação”, escreveu 
Fernanda no Instagram.

LEITURA DE SIMONE DE BEAUVOIR 
Fernanda conquista recorde
Fernanda 

Montenegro 

entrou para o livro 

Guinness com a 

leitura dramática de 

Simone Beauvoir

Criando os filhos
Kim Kardashian contou que cria seus quatro filhos praticamente so-
zinha. A socialite falou que, mesmo tendo rede de apoio, não é fácil 
cuidar dos filhos. “Mesmo que tenhamos uma grande rede de apoio 
e muita gente ao nosso redor, às vezes, no meio da noite, com todos 
dormindo na minha cama, chutando, chorando e nos acordando, é, 
tipo’. Não gosto de falar sobre isso, porque sempre acabo sendo ex-
tremamente julgada. As pessoas sempre acabam com aquele papo 
‘ah, mas você tem os recursos e as babás para ajudar’”, disse ela

Parto
Viih Tube contou que ficou 19 
horas em trabalho de parto do se-
gundo filho, Ravi. O bebê nasceu 
na última segunda (11). “O que eu 
mais queria era ter conseguido 
parto normal, mas eu não ia ar-
riscar meu filho ou eu. Fui direto 
para a cesárea”, disse Viih Tube. 
“Passamos por coisas perigosas, 
era visível que estava dando algo 
errado. Quase tivemos que ir para 
a UTI, mas deu tudo certo”.

Apaixonada
Débora Nascimento está em 
uma fase apaixonada por si 
mesma. Solteira há algum tem-
po, a atriz e modelo tem des-
coberto que relaxar e curtir a 
própria companhia é uma de-
lícia. “Aprendi a gostar de estar 
sozinha, solteira, com a minha 
própria companhia, e a não co-
locar expectativas em certas 
relações”, disse. “Ficar sozinha é 
muito bom, é uma delícia”.

Lady Gaga estará no elenco de ‘Wandinha’
A cantora Lady Gaga fará parte do elenco da segunda temporada da série “Wandinha”. O pa-
pel vem após a cantora estrelar o filme “Coringa: Delírio a Dois”, longa que foi um fracasso de 
crítica e de público. De acordo com o site Entertainment Weekly, a popstar está filmando na 
Europa, mas ainda não há informações sobre seu papel. A revista americana Variety também 
confirmou que ela estará no elenco da série. Jenna Ortega, que dá vida à Wandinha, deu mais 
detalhes sobre a segunda temporada da série, que se tornou um sucesso da Netflix.
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